

Le 27 janvier prochain, l'image promet d'être belle, hautement symbolique. Celle des 92 sociétés de secours mutuel de Bourgogne en ordre de marche, au lever du jour, lampions à la main, dans l'allée du château du Clos de Vougeot : « *Il y a peu de Saint-Vincent qui peuvent se permettre cela, sourit François Marquet, le maire de Chambolle-Musigny. La photo devrait faire date, soyons en fiers !* »

Cortège dédoublé

À lui seul, ce défilé reflètera l'esprit de cette Saint-Vincent 2024, la volonté d'un partage en tous points égal entre les deux communes. Une fois parti du château du Clos de Vougeot, la procession s'étirera en ordre bien rangé sur 6 km, à travers le Clos de Tart, les Bonnes Mares, Les Amoureuses, Les Musigny et tant d'autres climats emblématiques. « *Puis, sur la fin, elle se scindera en deux cortèges de même importance vers les églises de Morey et Chambolle. Nous tenions à ce que les deux villages aient leur propre messe, elles se feront en simultanée. Nous ne voulions pas avoir de distinction à faire* », rapporte Myriam Huélin, coprésidente du comité d'organisation avec Laurent Lignier, également en charge de la commission Défilé. Le bénévolat, elle connaît puisque c'est comme ça que cette Chambolloise a connu la Saint-Vincent : « *Je suis aussi femme de vigneron, ça aide ! En 2003, lors de l'édition qui avait lieu dans plusieurs villages autour de Vougeot, dont Morey et Chambolle, je m'occupais du groupe d'enfants qui entrait à l'église en tête de défilé. J'ai encore l'image dans la tête.* »

Engagement écoresponsable

Les organisateurs de la Saint-Vincent 2024 ont décidé d'en faire un « événement éco-engagé », un label national porté par l'association Réseau Éco-Événement (REEVE), ce qui serait une première pour une Saint-Vincent tournante. Pour l'obtenir, Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny doivent remplir 40 critères en lien avec le respect de l'environnement. Pélemêle, les organisateurs s'engagent à remettre le lieu en état à l'issue de l'événement, à diminuer l'usage de groupes électrogènes à énergie fossile, utiliser des supports d'impression écoconçus, respecter le zéro déchet plastique jetable et trier les déchets... Figure également au cahier des charges l'incitation du public au covoiturage, aux transports en commun et aux déplacements à vélo.



Myriam Huélin et Nadine Porcheret, membres de la commission Défilé, en compagnie des deux statues du patron des vignerons de Chambolle-Musigny et de Morey-Saint-Denis, qui seront portées en procession le jour de la Saint-Vincent.

Une aventure humaine

La fête ne pourrait pas vivre sans le millier de bénévoles qui y œuvrent depuis des mois et assureront son bon déroulement le jour J. Entre ceux qui ont l'esprit de la Saint-Vincent vissé au corps, et ceux venus pour être utile à leur village, des liens se créent, des idées s'échangent... La Saint-Vincent reste avant tout une formidable aventure humaine.

PAR MICHEL GIRAUD



Depuis plus de deux ans et demi, Nadine Duprey (3^e en partant de la gauche) et ses amis en charge des grandes structures se retrouvent chaque vendredi après-midi dans les ateliers communaux de Morey-Saint-Denis : « Chacun vient avec son propre matériel, ses compétences. Nous sommes une quinzaine, et il y a du travail pour tout le monde, ne serait-ce que du collage. » De ces mains bénévoles sont nés des instruments de musique, des danseuses... « Nous avons aussi créé un grand banc en palette, avec des mains dessus. Ce sera notre "banc" bourguignon ! »

Pourquoi pas vous ?

Vous êtes disponibles les 27 et 28 janvier et vous avez envie de participer activement à la plus grande fête vigneronne de Bourgogne ? Direction le www.saintvincent2024.fr, onglet « Devenez bénévole », étape obligatoire pour se porter candidat. Il vous suffira juste de remplir un petit formulaire, renseigner vos disponibilités par jour et par créneaux horaires, et éventuellement choisir les missions que vous souhaitez exercer.

Villages réconciliés

Main dans la main, Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny avancent de concert depuis des mois. Loin des querelles de jadis, dont les raisons se sont évanouies dans les limbes de l'histoire. « À Morey-Saint-Denis, nous avons candidaté pour la Saint-Vincent 2023, 50 ans tout juste après la dernière que nous avons organisée en 1973, mais la crise du Covid a rebattu les cartes, se souvient le maire, Jean-Luc Rosier. Rapidement, l'idée d'une association avec Chambolle-Musigny nous a été soufflée par nos voisins, nous l'avons validée. » « Nous avons été favorablement surpris de l'accueil réservé à cette proposition

d'association de nos villages », enchaîne son homologue de Chambolle-Musigny. Il faut dire qu'une Saint-Vincent est une très lourde machine pour une seule petite commune, et que l'union fait la force, dans l'esprit du secours mutuel. Le regroupement n'a pas attendu la Saint-Vincent, notamment au niveau scolaire : « Les enfants, ça rapproche ! Les familles se croisent à l'école, se connaissent, au-delà de leur village. »

Un millier de bénévoles mobilisés

Un millier de bénévoles sera mobilisé les 27 et 28 janvier prochains, dont plusieurs centaines pour la seule gestion des parkings, « 400 bénévoles par jour pour être

précis », coupe Olivier Evrard. Au four et au moulin, il s'active au sein de la commission Bénévoles afin de mettre des volontaires en face de chacun des postes de l'évènement : « Très tôt, on a tenu des stands dans toutes les manifestations publiques organisées dans les villages, multiplié les appels sur les panneaux lumineux, organisé une réunion avec toutes les associations de la communauté de communes de Gevrey et Nuits. Nous avons été rejoints par des Côtes-d'Oriens, et plus largement des Bourguignons, dont certains œuvrent à chacune des Saint-Vincent tournantes, quel que soit le lieu. » L'esprit Saint-Vincent comme on dit ici. Les parkings s'étendront jusqu'à Chenôve, où

les organisateurs ont reçu l'autorisation d'occuper l'ancien dépôt du réseau de transports dijonnais Divia : « Nous aurons au total une dizaine de parkings, et nous sommes encore à la recherche de personnes pour y travailler. Faites-le savoir ! »

Entre amis

Que ce soit dans les locaux de l'atelier communal de Morey-Saint-Denis, où sont construites pas à pas les grandes structures de décoration, ou dans les ateliers hebdomadaires, qui sortiront au final quelque de 130 000 fleurs en papier confectionnées par une cinquantaine de personnes, beaucoup vous parleront de l'amour de leur village pour expliquer

leur engagement. En cette dernière ligne droite, certains bénévoles sont mobilisés tous les soirs, engagés dans plusieurs commissions. Au nombre de douze, ces dernières sont animées depuis plus de deux ans par 150 bénévoles, dont Capucine, membre active de la commission Animations entre autres : « Je me souviens d'une réunion publique lors de laquelle il fallait s'inscrire sur une feuille. Puis, petit à petit, on a avancé tous ensemble. On ne se connaissait pas, et on est devenu des amis. » C'est justement pour que tout ce petit monde ait droit à son bout de Saint-Vincent que les organisateurs ont veillé à un partage équitable entre les deux villages. ●